

Il y a 150 ans

Un Albenassien dans l'histoire du Japon

Léonce Verny et la construction de l'arsenal de Yokosuka

Le Japon célèbre cette année le 150^{ème} anniversaire de l'arrivée de Léonce Verny à Yokosuka et Yokohama. En charge de la construction du premier arsenal nippon, Léonce Verny va consacrer plusieurs années à cette tâche. Dans un pays encore fermé sur l'Occident, il introduit les techniques françaises et européennes et les méthodes de gestion. Ce sera l'exemple d'un des premiers transferts de technologies accompagné par la formation de l'élite ouvrière et technicienne du Japon futur.

Né à Aubenas le 2 décembre 1837, Léonce Verny est issu d'une famille de manufacturiers albenassiens avec les Goudard, Ruelle et les manufactures de drap et de mouchoirs au XVIII^e siècle, avec Mathieu Verny et ses descendants et la soie au XIX^e siècle.

Diplômé de l'Ecole Polytechnique et ingénieur du Génie Maritime, il partira au Japon à 28 ans pour y diriger la construction de l'arsenal de Yokosuka.

**Exposition salle Marcel Gimond
Château d'Aubenas
du 7 au 12 décembre 2015**

**à partir des photographies de l'arsenal en construction prises
par Emile de Montgolfier et des objets de la vie au Japon**

Inauguration le 7 décembre à 18 h

**Conférences salle du Pesage
Château d'Aubenas
le 12 décembre à 18 h**

M. Pierre Ladet

**« Léonce Verny : une famille de manufacturiers albenassiens -
XVIII^e-XIX^e siècles »**

Mme Elisabeth Weinberg de Touchet

« A l'origine de la marine de guerre japonaise : Léonce Verny »



Avec la participation de Mémoire d'Ardèche et Temps Présent

